

Calama registra déficit de tres Cesfam por el explosivo aumento de usuarios

SALUD. Obras en el consultorio Sur Poniente debiesen reiniciarse para atender la demanda.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Una realidad que no tan solo acontece en la comuna de Calama, sino que en otras localidades del territorio nacional, donde las personas llegan a las 4 de la madrugada para obtener una hora para atención médica en los distintos dispositivos de atención de salud municipalizada, exponiéndose a las bajas temperaturas como también a transformarse en víctima de la delincuencia.

La situación no es nueva en la ciudad, como tampoco es propia de la actual administración municipal, sino que se arrastra desde hace tiempo atrás, donde una de las razones obedece a la falta de nuevos dispositivos que absorban el doble de la cantidad de usuarios inscritos y validados por Fonasa en la comuna. No debemos de olvidar que con el aumento de los planes en las Isapres con coberturas menores se generó que muchas familias optaran por la salud pública como alternativa.

La directora del Departamento de la Atención Primaria de Salud (APS) administrada por la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes) de Calama, Pía Cortés Maldonado, detalló que “nosotros tenemos números de teléfonos en donde pueden llamar los pacientes, cada consultorio



EL CESFAM SUR PONIENTE SIGUE SIN FECHA PARA REINICIAR LAS OBRAS DE CONSTRUCCIÓN EN LA COMUNA DE CALAMA.

cuenta con un número de teléfono para poder llamar y conseguir una hora para médico”.

INSUFICIENTE

Aunque, de igual manera, reconoció que “es insuficiente la cantidad de horas, a pesar de que hemos hecho todos los esfuerzos, la demanda de pacientes es muy grande”, tomando en consideración que “por ejemplo, solo en el Cesfam Alemania son 41 mil inscritos, y nosotros estamos ofertando 70 horas diarias, entonces es insuficiente”.

Asimismo, manifestó que “nosotros estamos haciendo todos los esfuerzos para que

“Es insuficiente la cantidad de horas, a pesar de que hemos hecho todos los esfuerzos, la demanda de pacientes es muy grande”.

Pía Cortés Maldonado
 Directora Salud Comdes

las filas se eliminen, donde está el SAR Alemania abierto todos los días, además están los Sapu también operando desde las 5 de la tarde. Por lo tanto, la gente en vez de hacer filas en los consultorios para obtener una hora podría asistir al SAR que está abierto desde las 8 de

la mañana”.

Además, de precisar que “es un tema nacional. Hay que recordar que en los últimos dos años ha habido un aumento de 7.500 personas inscritas nuevas y validadas, y eso no cuenta a todas las personas migrantes que han llegado al sistema y que no están validadas por Fonasa”.

ALTA DEMANDA

“Tenemos una alta demanda y seguimos con el mismo número de consultorios en la comuna-agregó-, y seguimos siendo los mismos digamos, no ha habido un aumento que se halla abierto un consultorio nuevo o

un SAPU nuevo. Seguimos siendo los mismo, absorbiendo una gran demanda de la población”.

En este mismo contexto, considerando que están por sobre los 120 mil los usuarios que están atendiendo, explicó que “hay que recordar que, según la red-de salud-, nosotros deberíamos de tener por lo menos tres Cesfam más, el Cesfam Sur Poniente que aún no reinicia su reconstrucción”, donde aclaró que “aún no hay ninguna novedad en que se haya obtenido el RS, y nos faltarían dos centros familiares más”, uno de los cuales podría estar ubicado en el sector no-

Dispositivos de la APS en la comuna

● La comuna de Calama cuenta con cuatro Centros de Salud Familiares (Cesfam) Alemania, Norponiente, Enrique Montt y Central.

● Además, de tres Centros Comunitarios de Salud Familiar (Cecof) Sur, Alemania y Oasis; dos Servicios de Atención Primaria de Urgencias (Sapu) Sur y Norponiente. Y el Servicio de Alta Resolutividad (SAR) Alemania.

● Al igual que cinco postas rurales, ubicadas en los poblados de Caspana, Toconce, Lasana, Ayquina y Chiu Chiu.

rioriente de la ciudad, dada la alta demanda de la población de aquella área residencial en el último tiempo que antes eran usuarios del sistema privado.

“Estamos postulando a la reposición del Cesfam Enrique Montt, y a la modernización del Cesfam Alemania”, donde esperan que la conservación del consultorio Alemania salga para este año, y la reposición del Cesfam Enrique Montt para el próximo año, cuyas actuales dependencias podrían ser redestinadas, ya que este dispositivo estará ubicado en otro punto de la capital de la provincia El Loa. 